



Participantes en el congreso, ayer en La Yutera. :: MERCHE DE LA FUENTE

Expertos de Portugal y América Latina analizan los problemas del mundo rural ibérico

Los participantes han suscrito una declaración que recoge recomendaciones para aprovechar los recursos de los pueblos

:: EL NORTE

PALENCIA. La Escuela Superior de Ingenierías Agrarias del Campus de La Yutera de Palencia ha acogido ayer y el jueves la décima edición del Coloquio Ibérico de Estudios Rurales, un congreso científico que ha reunido a expertos académicos y técnicos del medio rural de España y Portugal. Los participantes han debatido los problemas de los territorios rurales ibéricos, han conocido los proyectos que están realizando los actores sociales y han analizado las políticas públicas que marcan las distintas administraciones con competencias en el medio rural, en particular las procedentes de la Unión Europea.

La celebración de este coloquio en la ciudad de Palencia le ha hecho más atractivo si cabe, al tratarse de una de las provincias con un fuerte problema de despoblación y que está padeciendo las consecuencias de la crisis rural, pero que, por otro lado, está sabiendo aprovechar de manera satisfactoria los recursos endógenos del territorio llevándose a cabo interesantes y exitosos proyectos tanto productivos como no productivos, según han destacado los organizadores.

La elección de la Escuela Técnica Superior de Ingenierías Agrarias y de la Facultad de Educación del Campus de Palencia como sedes del evento también ha puesto de manifiesto la importancia que representa la formación en favor del desarrollo del

mundo rural y la relevancia de las titulaciones en ingenierías verdes.

En esta décima edición del congreso CIER se han presentado 128 ponencias y se ha contado con más de un centenar de inscritos procedentes de España, Portugal y varios países de América Latina. Ha habido también una conferencia dedicada a los nuevos paradigmas de desarrollo rural y dos mesas redondas –una de análisis de los problemas de gobernanza del medio rural y la otra, de los problemas de las agriculturas locales y familiares–.

Paralelamente a las actividades académicas, también se ha organizado una feria rural, en la que se han expuesto proyectos de desarrollo rural territorial. Ayer, al final del congreso, se presentó la Declaración de Palencia, un documento público con las orientaciones surgidas de los debates del CIER para los actores públicos y privados de los territorios rurales.

Con un espíritu abierto a todas las disciplinas

El CIER nació en 1988 por un acuerdo de colaboración entre la Asociación Española de Economía Agraria y la Sociedad Portuguesa de Estudios Rurales. Desde aquel año se han celebrado nueve ediciones, siempre con un espíritu abierto a todas las disciplinas. En esta edición celebrada en Palencia, se han incorporado el Grupo de Sociología de la Alimentación de la Federación Española de Sociología, la Asociación de Geógrafos Españoles y la Sociedad Española de Historia Agraria.